

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FEPADÉ VIGILARÁ PLEBISCITO EN EL MARQUÉS

Por Adrián Quino

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) participará en el plebiscito que se realizará en el municipio de El Marqués para determinar si el ayuntamiento concesiona la recolección, traslado y manejo de residuos sólidos. Lo anterior, a través de un convenio que signó la dependencia con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el cual permitirá dar más certidumbre a la primera consulta ciudadana que se realizará en el estado, en la figura del plebiscito. El papel de la fiscalía será de vigilante para que no sean violados los derechos de los ciudadanos al emitir su voto, así como para evitar el uso ilícito de listados electorales o el condicionamiento del voto. El titular de la Fepade, Santiago Nieto, expresó que la participación de la fiscalía es importante para dar garantías a cualquier procedimiento electoral, pese a los altos niveles de desconfianza que tiene la sociedad de la democracia, cifra que alcanza 58 por ciento. “El compromiso es apoyar siempre a los institutos electorales, y con esto se dará muestra a la ciudadanía de que se vigilará que este proceso se lleve adecuadamente, y aplicar las normas del sistema electoral mexicano”, expresó. El plebiscito será el 16 de octubre y serán instaladas cerca de 100 urnas electrónicas, donde los ciudadanos podrán respaldar o rechazar la intención de concesionar la recolección de basura. (EE 6)

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2016/08/28/fepade-vigilara-plebiscito-marques>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EL 15 DE OCTUBRE, PLAZO PARA PRESENTAR PROPUESTAS: SALAS

Por Leticia Jaramillo

Para que las dependencias del Gobierno del Estado, municipios y organismos autónomos como la UAQ entreguen su propuesta del presupuesto para el próximo año, el cuál será un presupuesto austero y no tendrá incrementos ni siquiera del índice de inflaciones , aunque tampoco se prevé que aumenten los impuestos localmente, declaró Eric Salas, Diputado. (N 5)

ADELANTARÍA INTEGRACIÓN DEL PRESUPUESTO

Por Patricia López Núñez

El diputado Eric Salas anunció que se podría adelantar dos semanas los trabajos de integración del presupuesto 2017, para revisar bien la situación financiera de cada organismo autónomo o dependencia y para conocer los recursos federales con los que contará el estado. (DQ 2)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

REFUERZA PRI SUS TAREAS DE CAPACITACIÓN CON EL ICADEP

Por Anaid Mendoza

Raúl Ríos el recién nombrado dirigente del Instituto de capacitación y Desarrollo Político (Icadep) del PRI, comentó que el instituto tiene una misión técnica seria y delicada. “El capacitar a los militantes, para que a través del tiempo puedan tener una formación adecuada y en su momento convertirse en candidatos con argumentos, con capacidades, talentos y habilidades, es una labor dedicada”, explicó. (N 5)

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

BRAULIO G. "LEGISLARÁ CONTIGO"

El diputado federal Braulio Guerra Urbiola, rumbo al inicio de este segundo periodo ordinario de sesiones que arranca el 1 de septiembre, inició reuniones con la sociedad organizada con el programa denominado "Legislando Contigo". En dichos encuentros, tendrán por objetivo escuchar los puntos de vista de los ciudadanos, respecto de las leyes y temas que se votarán en la cámara baja en este periodo de trabajo que está por iniciar. En este contexto, el legislador queretano sostuvo un encuentro con miembros de organizaciones liberales del estado de Querétaro, con el objetivo de refrendar su compromiso con los temas e incisivas que tengan un profundo sentido social. Ante distinguidos liderazgos de perfil liberal en Querétaro, Braulio Guerra expuso las iniciativas que ha presentado y que le han aprobado en la cámara de diputados. Los asistentes expresaron su interés por participar con su opinión en los temas de seguridad, economía y bienestar social del país. (DQ 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AMOR ETERNO...

Por Margarita Ladrón de Guevara, OEM y Agencias

A los 66 años y en medio de una gira por EEUU, Alberto Aguilera, conocido en todo el mundo como Juan Gabriel, murió de causas naturales en Santa Mónica, California, a las 11:43 horas de ayer domingo, mismo día en que ofrecería un concierto en El Paso, Texas, como parte de su gira "México es todo". (DQ principal)

N: JUANGA MÉXICO TE LLORA

Por Agencias

Un manto negro cubrió al mundo de la música latina, murió Juanga uno de los más grandes artistas populares que ha dado México. Murió de manera repentina ayer a media mañana. (N principal)

AM: PONDRÁN PARQUÍMETROS EN MERCADO ESCOBEDO

Por Cecilia Conde

La segunda etapa de instalación de parquímetros en el municipio contempla el área aledaña al mercado Escobedo, en el que se pondrían administrar alrededor de 2 mil lugares de estacionamiento, así lo dio a conocer el presidente de la Asociación de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, Alfonso González. (AM principal)

CQ: ARRANCA PASARELA DEL PRIMER INFORME

Por Irán Hernández

Hoy, a las 10 de la mañana, en la sede del Poder Legislativo, comienza la pasarela de funcionarios estatales, como parte de las glosas del primer informe de gobierno, evento en el que el PRI exigirá evitar monólogos. (CQ principal)

PA: FUERA EL FUERO: PRI

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Aprobada en la Comisión de Puntos Constitucionales, la iniciativa para abolir el fuero en Querétaro aún debe ser votada por las dos terceras partes del Congreso del Estado y la mayoría de los Ayuntamientos, por tratarse de una reforma constitucional, indicó su autor, el diputado priísta, Héctor Magaña. (PA principal)

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

EUQ: VAN POR CIUDADANIZAR LA RADIO Y TV PÚBLICA

Por Lenin Robledo

Ciudadanizar la radiodifusión pública en Querétaro es el objetivo de la directora Claudia Ivonne Hernández Torres, RTQ, quien asumió el cargo el 1 de octubre de 2015. Asegura que esto se logrará haciendo partícipe directamente al ciudadano en los contenidos que se realicen. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

ARRANCA PASARELA DEL PRIMER INFORME

Hoy, a las 10 de la mañana, en la sede del Poder Legislativo, comienza la pasarela de funcionarios estatales, como parte de las glosas del primer informe de gobierno, evento en el que el PRI exigirá evitar monólogos. (...) De 10:00 a 14:00 hrs con el Eje temático “Desarrollo Económico y Sustentable” para el lunes 29 de agosto, asisten: Marco del Prete, José Luis Aguilera Rico y Hugo Burgos; “Educación, Deporte, Cultura y Juventud” para el martes 30 de agosto, se presentan: Alfredo Botello, Paulina Aguado, Markus López y Tania Palacios; “Desarrollo Social” el 31 de agosto será: Agustín Dorantes, Tonatiuh Cervantes y Alfredo Gobera; “Obras Públicas, Movilidad e Infraestructura”, para el jueves primero de septiembre, acuden: Romy Rojas, Alejandro Delgado, Enrique Abedrop y Fernando González; Buen Gobierno y Rendición de Cuentas”, para el dos de septiembre: José de la Garza, Alejandro López y Juan Manuel Alcocer y finalmente, “Seguridad”, para el dos de septiembre de 16:00 a 20:00 hrs: Juan Martín Granados y Juan Marcos Granados. (CQ 1, DQ p4, N p3, PA 1, RQRO)

PIDE PRI QUE MUJER PRESIDA MESA DIRECTIVA

Por Irán Hernández

El PRI propone que una mujer presida la Mesa Directiva de la Legislatura de Querétaro, anunció el coordinador de la bancada tricolor, Mauricio Ortiz, debido a que este órgano deberá renovarse en el mes de septiembre. (CQ 2)

LA DEUDA DEL ESTADO ESTÁ BAJO CONTROL

Por Leticia Jaramillo

De acuerdo a las calificaciones la deuda del estado de Querétaro que asciende a 1 mil 200 mdp, se mantiene bajo control, declaró el diputado Eric Salas quien sostuvo que el sistema de alertas que se aprobó en la reciente Sesión de Pleno permitirá que el endeudamiento pase a diversos filtros. (N 5)

SOLICITA CONGRESO A SDUOP DETALLES SOBRE OBRAS

Debido a las diversas obras que se llevan a cabo en Querétaro, el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano del Congreso local, Gerardo Ángeles, pedirá a Romy Rojas, SDUOP, que brinde información sobre los detalles de cada una, a fin de comunicar cuál es la importancia de los trabajos. Este jueves Romy Rojas acudirá a comparecer ante los diputados de la LVIII Legislatura del estado, donde será interrogada sobre las acciones y los proyectos que están por venir, tal y como lo han señalado diversos diputados, entre ellos Mauricio Ortiz Proal, PRI, y Carlos Lázaro Sánchez Tapia, PRD. (EUQ p4, Q)

PAN NO ESTÁ CONTRA LOS MATRIMONIOS IGUALITARIOS

Por Marco Antonio Estrada

Aunque se siguen escuchando a diversos especialistas en torno al tema de los matrimonios igualitarios, éste no podrá ser atendido en el Congreso local si los diputados federales no presentan alguna postura, afirmó el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Antonio Rangel Méndez, quien dijo que en

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

el PAN no se ha fijado una postura en contra. Actualmente se está a la espera de saber si procederá la iniciativa de reforma constitucional que presentó el presidente Enrique Peña Nieto, ya que, de ser así, la 58 Legislatura de Querétaro se vería obligada a atender el tema. Sin embargo, señaló que tiene conocimiento de que los diputados federales no desean apresurar la discusión. (EUQ 3)

PODER EJECUTIVO

APRESURA GOBERNADOR A LEGISLATURA DE QUERÉTARO ELIMINAR EL FUERO DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS

El gobernador Francisco Domínguez Servién expresa su reconocimiento hacia los diputados integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales de la LVIII Legislatura por impulsar la eliminación del fuero de los funcionarios. A través de un comunicado oficial, el mandatarios estatal hace un respetuoso llamado a los diputados de la Legislatura, encabezados por Eric Salas González, para que aprueben lo más pronto posible la eliminación del fuero de los servidores públicos. (EXM)

ENTREGA SEDESOQ MÁS APOYOS EN EL MARQUÉS

Agustín Dorantes Lámbarri, SEDESOQ, entregó la tercera parte de ayuda a los damnificados por las lluvias en el municipio de El Marqués, en la que se invirtieron 470 mil pesos entre el gobierno del estado y el propio municipio. “Esto es una muestra más del trabajo hombro con hombro que realizan los tres niveles de gobierno, para llevar apoyos emergentes a los ciudadanos que han resultado afectados por las lluvias; pero reiteramos también el compromiso del gobernador Francisco Domínguez Servién, de que estamos trabajando para resolver este problema de raíz, a fin de evitar más inundaciones y afectaciones en el futuro”. (ALMX, AC)

DESTINAN 3.5 MDP PARA ORDENAR A LA ENTIDAD

El estado recibirá 3.5 mdp en esta año para la elaboración del Programa Estatal de Gestión de Riesgos y Ordenamiento Territorial, informó Enrique González Tiburcio, SEDATU. En el evento asistió Rosario Robles así como autoridades estatales y de distintos municipios, el gobernador Francisco Domínguez Servién, destacó la importancia de atender la problemática actual de ocupación irregular del territorio. (EFB 3)

MARIO CALZADA AVALA AMPLIACIÓN DE CARRETERA

Por Zulema López

El alcalde de El Marqués avaló el proyecto anunciado por Gobierno del Estado para crecer a cuatro carriles la vialidad que recorre de la comunidad de La Piedad a la de Jesús María, zona que condensa el mayor crecimiento municipal, y recordó que en visita anterior al municipio, el gobernador Francisco Domínguez Servién, presentó el proyecto, anunciando que responderá a los nuevos elementos con que se dota a la infraestructura carretera. (DQ 7)

ALISTA TURISMO FERIA DE PUEBLOS MÁGICOS

Hugo Burgos, SECTUR, encabezó reunión para la planeación de la Feria Nacional de Pueblos Mágicos, que se llevará a cabo en Querétaro del 14 al 16 de octubre. (DQ 10)

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

GARANTIZA LA SEDEQ RESPETO A LOS USOS Y COSTUMBRES INDÍGENAS

Por Rubén Pacheco

Alfredo Botello, SEDEQ, garantizó que las autoridades educativas serán respetuosas de los usos y costumbres de los pueblos indígenas. Lo anterior al ser cuestionado sobre las exigencias de los grupos indígenas para que sus hijos puedan asistir a clases portando su vestimenta típica. (N 3)

REFRENDAN APOYO PARA UNIVERSIDADES

En el marco de la ceremonia de titulación realizada por la UPQ, Alfredo Botello, SEDEQ, y el encargado de la CGUTyP en el país, Héctor Arreola, sostuvieron un encuentro inédito con los rectores y personal directivo que encabeza cada institución educativa de la red estatal universitaria. (EM 12)

EMITIRÁ CEA DICTAMEN POR DAÑOS EN VIVIENDAS

Por Andrea Martínez

Gabriel Bastarrachea, UEPC, señaló que corresponde a la CEA emitir el dictamen de Menchaca dos, luego de que se registró un reblandecimiento del suelo. Asimismo, indicó que por otro lado la UAQ también hace una valoración en la cual se determinará si es necesario hacer algún estudio más profundo del suelo de la zona. (CQ 5)

DIRECTOR DESCARTA RIESGO DE PARO EN EL SERVICIO DE TRANSPORTE

Alejandro Delgado Osoy, IQT, rechazó la posibilidad de que pudiera darse un paro en el servicio, porque están por aclararse las inquietudes que causaron la molestia de algunos concesionarios. Señaló que solo dos empresas se niegan a integrarse a una nueva empresa de transporte público y eso motivó la colocación de cartulinas en las unidades en días pasados. (Q, DQ 1)

PROPONEN LLEVAR “ALCOHOLÍMETRO” A TODO EL ESTADO

Por Hilda Navarro

Juan Marcos Granados, SSC, afirmó que esta semana dará a conocer un programa que homologará la implementación del alcoholímetro en todo el estado. (CQ 18)

GENDARMERÍA NO SE DESPLEGARÁ EN SAN JUAN Y TEQUISQUIAPAN

Por Elvia Buenrostro

El despliegue de la Gendarmería en el estado es limitado y no se podrá dar respuesta a la solicitud del gobierno estatal para estar de manera permanente en los municipios de SJR y Tx, reveló el comisario estatal de la PoFe en Querétaro, José Luis Avedillo. (DQ 10)

COMPARTIRÁN PADRONES DE BENEFICIARIOS

Agustín Dorantes, SEDESOQ, dio a conocer que en fechas próximas se llevará a cabo la firma de un convenio de colaboración con el gobierno federal con el propósito de compartir padrones de beneficiarios. Mismo ejercicio que se hará con los municipios queretanos. (DQ 9, N 3)

SEJUVE EN ENCUENTRO NACIONAL

El Imjuve reúne cada año a la juventud de todo el país que integran los programas en materia de participación y expresión tales como la Red Poder Joven Radio y Televisión, Centros Poder Joven y Municipio Joven. (EM 9)

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

MUNICIPIOS

AMPLIARÁN LAS RUTAS DE PERSONAL

Por Noticias

La empresa Red Ambiental anunció que se ampliarán las rutas de transporte de personal y se reubicarán a los trabajadores que sea necesario al turno nocturno, siempre con la intención de cumplir al 100% con la cobertura en la recolección de basura. (N 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UAQ NECESITA OTROS 40 MDP

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Lo anterior para la construcción y equipamiento de dos campus universitarios que estarían ubicados en Pinal de Amoles y Peñamiller, precisó el rector Gilberto Herrera. (DQ 10)

RECOMIENDA IGUALDAD ENTRE FUNCIONARIOS Y LA SOCIEDAD

Por Cecilia Conde

“Nadie debe ser custodiado de manera privilegiada”, refirió el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, respecto a la aprobación de la iniciativa de quitar el fuero a nivel local que se hizo el pasado viernes en el Congreso Local (...) Por otra parte, respecto al espectacular que está ubicado en la avenida Constituyentes, que tiene la dirección electrónica del Frente Nacional de la Familia, señaló que las agrupaciones tienen el derecho a expresarse, por lo que ellos han querido hacerlo así. (AM 2)

IGLESIA CATÓLICA ESTÁ EN CONTRA DE LA HOMOFOBIA

Pues lo único que busca es fijar su postura por el amor y que se respete a la familia, declaró el obispo, Faustino Armendáriz. Lo anterior al ser entrevistado sobre las publicaciones en Internet del Frente Nacional por la Familia, en la que entre otros temas, califica a los transexuales como violadores, pregunta a la que el obispo fue enfático al responder que por ningún motivo debe optarse por la agresión y que el interés de la Iglesia es defender la "familia instituida por Dios, que consiste en mamá, papá e hijos". (DQ 1 y p4-República, CQ p9, ESM p4-B, N 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

LO QUE BIEN SE APRENDE... Dicen que lo que bien se aprende no se olvida y eso, nos comentan, sucede con el gobernador Francisco Domínguez Servián, quien a pesar de sus responsabilidades como primer mandatario estatal, en los días de asueto se toma su tiempo para realizar labores más acordes con su profesión de médico veterinario, como ayer cuando se le vio en su rancho atendiendo el nacimiento de una cría de borrega. **INICIA EL DESFILE DE FUNCIONARIOS.** Hoy inicia el análisis de la glosa del primer informe de gobierno. Los primeros funcionarios que visitarán la sede del Congreso local son los secretarios de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio de Prete; del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, y Turismo, Hugo Burgos García. Nos comentan que no se espera una sesión tormentosa, aunque, nos aseguran, que uno de los temas que tendrán que explicar con mayor profundidad tanto don Marco como don José Luis es por qué en el estado de Querétaro persiste el desempleo. **SIN AVANCES EN EL TEMA DEL TRANSPORTE.** Nos comentan que el director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), Alejandro Delgado Osoy, es uno de los funcionarios que la opinión pública más se cuestiona su permanencia en el gabinete estatal. Don Alejandro, hay que reconocer, nos dicen, se sacó la rifa del tigre, ya que la

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

solución al pésimo servicio del transporte es una de las mayores demandas de la sociedad queretana, sin embargo, no se observan avances en el tema, pues, nos reiteran, Delgado Oscoy no es especialista. Mientras tanto a este funcionario no le espera una semana cómoda, pues primero tendrá que apagar el fuego surgido por las inconformidades que trae un grupo de transportistas y, por otro lado, comparecer el próximo miércoles ante los diputados, a quienes les tendrá que presentar los resultados de lo realizado en el primer año de gobierno. **MALA HERENCIA.** Una mala herencia de los gobiernos priístas. Eso es lo que tiene el gobierno municipal capitalino, pues los boletines de prensa que emite únicamente se pueden ver por medio de un sistema cerrado, al cual para tener acceso es requisito indispensable contar con una contraseña. Ya en varias ocasiones, nos dicen, los reporteros han solicitado a las autoridades municipales que envíen sus comunicados por medio de correos electrónicos, tal como lo hacen la mayoría de las dependencias gubernamentales y elimine este sistema, pues, adicionalmente, cuando presenta fallas, como ocurrió el fin de semana, dificulta aún más la obtención de información. (EUQ 3)

ASTERISCOS

PARQUÍMETROS. En menos de un mes el municipio capitalino instalará el nuevo sistema de parquímetros en el centro de la ciudad. (...) **MÁS TRÁFICO.** Recuerde que este lunes regresan a clases muchas escuelas privadas, lo que sumará a la ciudad en un nuevo lunes de terror circulatorio. Y es que lo de nuestra capital y su tráfico empieza a ser más que un problema. Obras, carreteras en mal estado, infraestructuras insuficientes e incremento poblacional cada día. O de verdad se le da una solución, o los restos que nuestro estado enfrentará en las próximas décadas, o lamentablemente Querétaro dejará de ser una ciudad que disfrute de la calidad de vida de la que hoy presumimos. (AM 1)

LOS DESENLACES

Por Andrés González

En la política al fin parte de la vida se van dando desenlaces. Unos lejanos, otros a mediano, otros a corto plazo. Y se entrecruza activismo, personas, partidos políticos. En las elecciones del año pasado y ya como Movimiento Ciudadano repite el PAN con un candidato de raíces priístas, Alejandro Ochoa pero postulado de última hora por Acción Nacional. Y la gana. Es cuando también otro de los operadores políticos destacados del Estado, José Luis Aguilera Ortiz, públicamente y de facto, se inclina por el apoyo al panista Francisco Domínguez Servién para la gubernatura del estado. Y así cumple, sin discreción alguna, el activar político de los Aguilera por Pancho y no tanto por el PAN. Eso le bajó obvio votos al partido naranja. Y se llevó su registro local como alto precio pagado. Aun así, en ese municipio Movimiento Ciudadano alcanzó los 4 mil 271 votos, el PRI 7 mil 788 y el PAN que ganó la presidencia obtuvo 9 mil 172 votos. Entonces en Colón la alternancia no es un cuento, es cuestión de activismo, de presencia casi casi personal. Las cuestiones se empezaron a enrarecer porque, a la desaparición de Movimiento Ciudadano, el proyecto personal de Bardo en ese municipio del cual fue alcalde, se esfumaba. (...) (CI)

REPORTA REFORMA OPERACIÓN ELECTORAL DE ANAYA EN ACCIÓN NACIONAL

Por Redacción

En su columna Templo Mayor el periódico Reforma detalla cómo se está fraguando una operación por parte del dirigente nacional del PAN el queretano Ricardo Anaya en contra de otro queretano, Josué Guerrero. A continuación la transcripción de lo que algunos analistas nos comentan es la mano negra de Ricardo. En las Juventudes del PAN hay desconcierto por un rumor que ha corrido en los últimos días. El 2 de octubre será la 11 Asamblea Nacional de AN en la que se elegirá a su nuevo dirigente, y cuentan que desde el CEN están intentando cargar los dados en favor de un candidato. Todo indica que el queretano Josué Guerrero quien lleva un buen rato trabajando por lograr ese cargo- iba en caballo de hacienda y que había consenso para su elección. Y ahora se dice

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

que el mismísimo dirigente nacional, Ricardo Anaya, está mandando la señal de que “el bueno” para esa elección es el chilango Alan Ávila y que hay que sacar a Guerrero de la jugada. (IN)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

¿A dónde vamos a parar, Marcos? / Hará falta Meche en causas populares / Aprueban en Comisión: Fuera al fuero / Clausura Calzada Congreso de CNC / Burgos, posible presidente del Senado. Ocurencias. Este parece ser el signo de la administración municipal encabezada por el alcalde Marcos Aguilar Vega, que está echando por la borda la única decisión aceptada socialmente: el desalojo de comerciantes de la Alameda Hidalgo, empañado con el desalojo -ahora- de las ardillas. El tema detonado por la directora Laura Cors y su declaración sobre una supuesta plaga de ardillas, ratas y “mutantes”, en un noticiario de Respuesta Radiofónica, se hizo viral en las redes y tuvo que salir la ineficiente oficina de Prensa Municipal a negar exterminio de animales. Grupos de ambientalistas, la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México y numerosas personas a través de las redes sociales criticaron el traslado de la fauna de nuestro parque histórico hacia el Cimatarío o La Barreta, por ser ilegal y poner en riesgo la sobrevivencia de los animalitos. Esta ocurrencia, junto con el levantamiento del piso frente a la Alameda y el retiro de las bancas recientemente colocadas, hacen dudar de la sensatez de las autoridades capitalinas y abre interrogantes respecto del papel de comparsas que parecen jugar los del comité ciudadano recientemente integrado. Ocurencias. Como lo de la pintada y repintada de los puentes, la del Eddycóptero, tan costoso como inútil, las eddycanes y, sobre todo, lo de la privatización del antes eficiente servicio de limpia para entregárselo a la empresa Red Recolector, que tiene convertida a la capital en un gigantesco basurero. Estas decisiones, jamás anunciadas en campaña ni tampoco en el programa de Gobierno (¿?) Municipal, van en contra del sentido común y rompen la relación de la sociedad con la autoridad sorda, que hace y deshace en la ciudad de todos, sin consultar a nadie. Así dilapida Marcos Aguilar Vega el bono democrático que los queretanos le otorgaron, confiando en un abogado joven, formado en la UAQ y con antecedentes en la administración municipal y en las cámaras legislativas. La decepción es del tamaño de la confianza electoral que ya se veía adelantadamente traducida en la reelección del 2018 y la candidatura panista del 2021. ¿Taaan largo me lo fiáis? Nada. En menos de un año de Gobierno y ocurrencias, el alcalde perdió muchos de los votos del 7 de junio del año pasado, apostando quizá a la corta memoria de la gente. Que el pueblo olvida pronto y perdona, dicen. Yo no lo sé de cierto. El asunto es que el error de agosto, la concesión, gravita diariamente sobre los queretanos, de modo que será difícil olvidarlo. Y, para menor gloria, ahí vienen los temas del alumbrado público, también privatizado, y la renta de las calles ciudadinas a través de los parquímetros. **¿A dónde vamos a parar, Marcos? -LA VIEJOTECA-** Se fue. Meche Aguilar, líder histórico de los comerciantes de mercados, tianguis y ambulantes, falleció el viernes. Pierden las causas de los pequeños contribuyentes un gran defensor que combatió las políticas impopulares de los Gobiernos, independientemente de partidos. Hará mucha falta, sobre todo con un PRI comodino y comodito que aprueba casi todas las iniciativas de Acción Nacional. Polvo somos. **-OÍDO EN EL 1810-** Entre mutantes. Que otro de los proyectos de Laura Cors es construir en la Alameda Hidalgo una concha acústica para conciertos (como la del Querétaro 2000 que nadie usa). Y, ya sabe, tendremos que tumbar algunos árboles que enfermarán súbitamente. Les va a caer un hongo. A los árboles, claro. **-¡PREEEEPAREN!**- Fuera el fuero. La Comisión de Puntos Constitucionales aprobó desaparecer el juicio de procedencia, privilegio de los funcionarios electos para no responder de sus errores. Más allá de autorías (el texto aprobado es del priista Héctor Magaña) resulta un sano avance, aunque al final de cuentas el titular del Ejecutivo se protege con la ley de responsabilidades, inalterada, que contempla en su caso solo delitos graves (homicidio o violación). No fraude, robo y demás. El tema todavía tiene que pasar por el Pleno, que no será en esta semana, porque es la de la pasarela, lo que da tiempo para que los legisladores panistas hagan su recorrido por los medios a modo para cantar que la iniciativa aprobada es -jejeje-



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

de Eric Salas. Lo cierto es que hay una labor de suma, porque se trata de una reforma constitucional para la que se necesitan las dos terceras partes de los votos. Enhorabuena. **-¡AAAPUNTEN!**- La Loma. Así se llama el parque principal de Tepic, Nayarit, en donde este sábado trotó el secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso, acompañado del diputado federal Hugo Cabrera Ruiz. Ambos queretanos asistieron al Congreso Nacional Cenecista, inaugurado por el Presidente Enrique Peña Nieto y clausurado por el titular de la Sagarpa. El encuentro fue una especie de predestape del senador Manuel Cota -líder de la CNC- como candidato del PRI al Gobierno nayarita. Todo en una semana de rumores sobre cambios en el Gabinete, en donde se incluye a José Calzada para la Segob. Y ahí anda Hugo Cabrera, corriendo con él. El que a buen árbol se arrima, dice... **-¡FUEGO!**- Cámara Alta. Los senadores decidirán mañana su nueva Mesa Directiva, tendiendo como presidente al queretano Enrique Burgos García, uno de los políticos con mayor trayectoria: edil, diputado local, diputado federal, secretario de Gobierno, senador, gobernador, director nacional del DIF y senador, otra vez. De lujo. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Hoy se pronunciará el Movimiento Territorial del PRI, encabezado por su secretario general, Francisco Pérez rojas, en contra del deplorable servicio de limpia de la capital, concesionado por la administración del alcalde Marcos Aguilar Vega a la empresa Red Recolector, que no ha podido con la tarea, a pesar del jugoso contrato a 15 años, y tiene la ciudad sumida en la basura. (PA 1)

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

A Marcos Aguilar Vega se le juntaron ya muchas, tal vez demasiadas, piedras en el camino. Hasta las ardillas han llegado a convertirse en motivo de problema o de duda hacia la autoridad municipal de Querétaro, cuya carrera política ni con las mieles del poder de ahora se aleja de los más tortuosos caminos de antes. Se llegó al colmo de que los comunicados municipales se emiten para anunciar que será la mismísima UAQ la institución que supervise el trato y el traslado de tanta ardilla que daña el subterráneo de la Alameda Hidalgo que esta semana entró en remodelación. Y es que el que con leche se quema hasta al jocoque le sopla. Hay que ver que no son la ardillas, cuando menos no las de la Alameda Hidalgo, el problema de credibilidad que aqueja al Municipio. Es más bien la acumulación de temas debatibles. Porque antes de las ardillas fue el sueldo de 50 mil pesos asignado a Laura Cors y antes de eso los esbozos de un conflicto laboral en la concesionaria de basura, los problemas para cumplir con la recolección, la propia concesión y sus cláusulas, los dimes y diretes con Gobierno estatal y la denuncia de un complot. Aún antes estaba el tema sindical en el Municipio y las protestas de los policías, el despido de un general que no servía, la renta del helicóptero, el relevo de su secretario de Gobierno, la camioneta blindada cuya venta nunca se aclaró, la denuncia que prometió levantar, el paquete de concesiones, parquímetros incluidos, etcétera, etcétera. Muchos temas en apenas 11 meses. Diría el difunto, ¡pero qué necesidad...! Siempre en el candelerero y remando a contracorriente desde antes de ser diputado local, a Marcos Aguilar Vega hay que reconocerle que ha cumplido su dicho de pagar los costos políticos por hacer lo que piensa que se debe hacer en la ciudad, aunque habría que ver si de verdad -como dice- no le importa pagarlo. Claro que importa el costo político, sobre todo a estas alturas cuando restan escasos 16 meses efectivos de trabajo antes de entrar de lleno en las aspiraciones de subirse al trampolín natural que es el Senado mirando hacia la gubernatura. Es tan escaso el tiempo para enderezar tantos temas que lo previsible en torno al alcalde capitalino es que entrará muy pronto en una etapa convencional, de resultados y conciliación en su gobierno. Baches, basura, seguridad, tránsito y drenajes es lo que la gente pide de un alcalde. No más. **CELAYORK**. Una plática se ha vuelto recurrente en todas las mesas: la gente se queja del colapso vial que padece todos los días la zona metropolitana de Querétaro. Que si las obras, que si las



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

lluvias, que los miles de baches, el mal transporte, la suciedad por todos lados... pero el hecho es que ya nadie puede prever un trayecto y que los 15 minutos se han convertido en 45 y los 30 en 2 horas. Urge ponerle atención porque la percepción de sus habitantes sobre Querétaro y la calidad de vida se deteriora drásticamente. Y con perdón de los amigos de allá, pero ya hasta la broma es que cada día nos parecemos más a Celaya. **GOBIERNO "DE OCURRENCIA"**. El municipio de Tequisquiapan carece de pies y cabeza, su gobierno municipal es constantemente criticado y señalado por sus actos populistas, pues hace falta sólo bailar en las "verbenas" que organiza el alcalde para conseguir un tinaco, bultos de cemento, computadoras y hasta zapatos. Sin que hasta el momento el alcalde, Raúl Orihuela González, haya podido explicar con claridad el origen de los apoyos que entrega a su paso por comunidades, ha olvidado privilegiar la atención de las principales necesidades de su municipio. En la actualidad pocas acciones y obra pública se puede ver en su demarcación, no hay una sola acción de trascendencia, pues en estos primeros 10 meses de gobierno se ha limitado a ir por las comunidades acompañado de todo su gabinete, a jornadas ciudadanas que terminan convertidas en un circo, donde no es raro ver a sus flamantes funcionarios bailándole a las señoras de comunidades y a ciudadanas haciendo cuanto gracia les soliciten con tal de ganarse un bulto de cemento. A Orihuela se le olvida que gobernar va más allá de regalar camiones enteros de cebollas o pepinos, que por cierto nunca puede explicar de dónde vienen y sólo se limita a decir que son "regalos" que le hacen y que él decide compartir con la ciudadanía. Pero como si eso no fuera suficiente, con todos esos apoyos que rifa en sus eventos, olvida privilegiar la ayuda a quien más lo necesita, pues los reparte al azar sin conocer las necesidades reales de los ciudadanos. No tardarán en darse a conocer irregularidades por parte de las autoridades fiscalizadoras, pues en esa administración en este momento lo que sobresale es el caos y el desorden. **CONSENTIDO DE SEDATU**. En lo que va de la administración de Pancho Domínguez la titular de la SEDATU, Rosario Robles ha venido a Querétaro en al menos cuatro ocasiones. Tiene un gran interés por nuestro estado. Pero esto no sería posible sin las gestiones del gobernador Francisco Domínguez con la secretaria federal, posicionando acciones transformadoras como las declaratorias de las zonas metropolitanas uno y dos al inicio de este año y el viernes pasado la conformación del Consejo de Ordenamiento Territorial. Los frutos de esas estrategias están a la vista. BGU, **MISIÓN CUMPLIDA**. Hoy el diputado federal Braulio Guerra Urbiola presenta al lado del presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de bancada, el priísta César Camacho Quiroz, la colección de 27 obras conmemorativas del centenario de la Constitución editadas por el Congreso de la Unión. En este paquete editorial, que es producto de cuatro meses de coordinación del legislador queretano, hay varias obras que son auténticas Imperdibles. Ahí está una copia exacta y facsímil del documento original proclamado el 5 de febrero de 1917, otra dedicada por entero a nuestro Teatro de la República y que también será presentada in situ en Querétaro, así como una más sobre la supremacía constitucional en el que escribe otro queretano: Marco Antonio León. Inmejorables resultados los de Braulio Guerra con este acervo editorial de alta calidad que responde al gran momento que conmemora todo el país y que tiene merecidamente muy orgulloso al diputado queretano. Felicidades. **ADIÓS AL ROJO**. Una lona que colocó el equipo del diputado Héctor Magaña en la sesión donde se dictaminó la eliminación del fuero causó el enojo de los diputados panistas que se negaron a ingresar al salón hasta que se colocara la mampara oficial de la Comisión de Puntos Constitucionales. Así es como mandaron a volar al diputado Magaña y su lona rojísima con la frase "Fuera el fuero" fue retirada, ante la sorpresa de la porra que llevó el jovencito diputado tricolor, a quien por cierto de inmediato se le vio hablando por teléfono celular avisando a sus colegas de otros partidos que ya podían pasar, que mil disculpas por querer apropiarse de la iniciativa. **TEMORES**. Un espectacular sobre prolongación Constituyentes prende las alertas en torno a la marcha convocada por la Iglesia "en defensa de la familia natural". Y es que la comunidad de la diversidad sexual asegura que el mensaje del anuncio es agresivo, homofóbico e irracional: "No te metas con mis hijos", dice el mensaje. (DQ 1 y 4)



LUNES 29 DE AGOSTO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fepade vigilará plebiscito en El Marqués

Adrián Quino
EL ECONOMISTA

LA FISCALÍA Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) participará en el plebiscito que se realizará en el municipio de El Marqués para determinar si el ayuntamiento concesiona la recolección, traslado y manejo de residuos sólidos.

Lo anterior, a través de un convenio que signó la dependencia con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el cual permitirá dar más certidumbre a la primera consulta ciudadana que se realizará en el estado, en la figura del plebiscito.

El papel de la fiscalía será de vigilante para que no sean violados los derechos de los ciudadanos al emitir su voto, así como para evitar el uso ilícito de listados electorales o el condicionamiento del voto.

El titular de la Fepade, Santiago Nieto, expresó que la participación de la fiscalía es importante para dar garantías a cualquier procedimiento electoral, pese a los altos niveles de desconfianza que tiene la sociedad de la democracia, cifra que alcanza 58 por ciento.

“El compromiso es apoyar siempre a los institutos electorales, y con esto se dará muestra a la ciudadanía de que se vigilará que este proceso se lleve adecuadamente, y aplicar las normas del sistema electoral mexicano”, expresó.

El plebiscito será el 16 de octubre y serán instaladas cerca de 100 urnas electrónicas, donde los ciudadanos podrán respaldar o rechazar la intención de concesionar la recolección de basura.